

令和4年度PTA臨時総会（書面審議）の結果について

寒風の候、寒さも本格的になってまいりました。皆様には日頃よりPTA活動にご理解、ご協力を賜り深く感謝申し上げます。

さて、先日はPTA会則改定に関する議案書の書面表決をご協力いただき誠にありがとうございました。
審議結果について下記の通りご報告いたします。

【集計結果】

集計日：令和5年1月24日（火）

世帯数：572

Google フォーム表決数：330

書面表決数：41

委任状：13

未回答：188

PTA会則第15条により、書面表決書（委任状を含む）が会員の過半数を超えたので、本PTA臨時総会（書面審議）は成立了しましたことを、ここにご報告させていただきます。

【議案】

| | | 賛 | 否 |
|-------|--|-----|---|
| 第1号議案 | PTA会則 第6章第10条 会員の人数ならびに役職名についての改定 | 384 | 0 |
| 第2号議案 | PTA会則 第6章第12条 会員の選出方法についての改定 | 382 | 2 |
| 第3号議案 | PTA会則 第6章第13条 会員の職務についての改定 | 384 | 0 |
| 第4号議案 | PTA会則 第7章第14条 3. 総会の開催方法についての追加 | 384 | 0 |
| 第5号議案 | PTA会則 第7章第16条 2. 常任委員会の構成と開催方法についての改定と3. 専門委員会が行う事項についての改定ならびに廃止、4. 係についての追加 | 382 | 2 |
| 第6号議案 | 規定1会則第6章第12条の改定に伴う本規程の改定ならびに廃止 | 380 | 4 |

*未回答は上記議案に賛成いただけたものとみなしますが、ご回答いただいた表数が既に会員の過半数を超えておりませんので、数には含めておりません。

【結果】

全ての議案について、過半数を持つて承認されました。いただきましたご意見については、裏面をご覧ください。ご協力ありがとうございました。

*重複したご意見は一つにまとめていただき、お答えしております。
また、励ましのお言葉も複数お寄せいただき、誠にありがとうございました。

【ご意見1】お世話様です。議案書には各議案に至る経緯を簡単にでも解説していただけますと判断しやすいと思います。

(回答) 貴重なご意見ありがとうございます。今年度まで本部役員は指名委員会による推薦制度で決定しておりました。この推薦制度は匿名での推薦であったことから公平な方法とは言い難く、推薦された方だけが候補の対象となるため、他に候補者がいない場合には断りづらい状況を生み出していました。また委員会の選定も、入学式や保護者会の場で委員が決定するまで帰れない状況があり、それが原因で入学式や保護者会に参加するのが苦痛であるというご意見をいたしました。このような強制的な役員・委員会決めを改善するために、今回の議案提出に至りました。

【ご意見2】役員の選出方法について、立候補がでなかつた際にどうするのかの記載が欲しい。立候補で決まるのが1番だと思っているが、これまでもこの手のボランティアはなり手がない事が問題視されている中で、あえて立候補のみに絞るのは良案とは思えない。役員の負担を減らすため仕事を簡略化していくことは必要だが、仕事内容の改善が立候補に直結することは考えにくい。個人的には、立候補者がいなければ推薦もやむなしだと思います。

(回答) 貴重なご意見ありがとうございます。今回の議案の主旨は、強制的な役員・委員会決めをなくすことにあります。立候補が出来ない場合のご懸念は重々承知しておりますが、まずは強制的なPTAというマイナスイメージを払拭し、立候補していただける組織体制を整えていくことを最優先課題として協議を重ねております。PTA活動の目的は、子どもたちが円滑な学校生活を送れるようサポートすることにあります。皆さまに率先して立候補していただけるよう、PRしてまいります。

【ご意見3】役員や委員を担つて下さった方が立候補で決定した方でなくともやって良かったと思える状況を考えていく必要性があるかと思います。学校側が検討して下さっている学校行事での観覧の優先等も良いと思います。また立候補者で決定出来ない時には1度役員や委員を担つた方は在学中は2度目は請け負う必要がないと言ふようなことがあると良いと思います。

(回答) 貴重なご意見ありがとうございます。今後の参考にさせていただきます。

【ご意見4】必要な時に、必要な係を募り、中学行事を成功できるように出来る限り協力します。

(回答) 嬉しいご意見ありがとうございます。ぜひ今後ともご協力よろしくお願ひいたします。

【ご意見5】お疲れさまです。提出の電子化助かりました。何かを変更されるというものは大変なことと存じますがありますがうございました。

(回答) 嬉しいご意見ありがとうございます。今後も皆さまに立候補していただけるよう、協議してまいります。

【ご意見6】先日の常任委員会に参加して、役員さん方の苦しい内情、お察しいたします。2、3年生の保護者に対して立候補有無の書面をお出しする話を伺いましたが、その項目に昨年は「出来ません」との選択肢があつたと。中学校になると、お勤めされたりと学校への足も遠退いてしまっているのかな?と感じます。現在、役員をされている方も、お勤めされている方もいらっしゃると思います。私もそうですが。今年度は「出来ません」の選択肢はなくして欄外に出来ない理由を書いて頂くか、そのかわり役員活動はできないけど、ボランティアで出来そうな物をあらかじめ学校側から選択肢で挙げて協力出来る物を選択して頂き、少しでもPTA活動に参加して下さる方を増やせたら良いかな?と感じます。強制には出来ないと言う悩ましい状況でもあります。

今年度は、スムーズに決定できる事を願っています。

(回答) 貴重なご意見をありがとうございます。頂いたご意見を今後の参考にさせていただきます。

【ご意見7】打ち合わせが必要な場合、オンラインミーティング(zoom, googlemeetなど)も活用できること働きでも役員に参加しやすくなると思います。

(回答) 貴重なご意見をありがとうございます。今年度も少しずつ取り入れ始めたので、来年以降もオンラインツールを活用してまいります。

【ご意見8】新しいPTAの方をいろいろ考えて実現に向けて活動してくださり、本当にありがとうございます。広報誌はネット配信だと少しは楽になると思います。昔からある「葦芽」の名前が消えるのは少し残念かなと思います。

(回答) 貴重なご意見をありがとうございます。歴史ある「葦芽」を継続できるよう、広報委員会の楽しさをPRして立候補を募って参ります。頂いたご意見につきましても、今後の参考とさせたいと思います。